

## 令和2年度1学期終業式 式辞

船中生徒の皆さん、こんにちは！元気ですか～？元気があれば何でもできる！いつも元気でいてください。

さて、新型コロナウイルスの感染拡大の影響で、令和2年度はどうなるのだろうと心配されましたが、何とか本日、無事に終業式を執り行うことができ、ホッとしています。

5月11日に通常よりひと月遅れで令和2年度がスタートし、新型コロナウイルス感染防止対策をしながらの学校生活でしたが、第1学期も早いもので、今日で終業の日となりました。

入学式の式辞において、皆さんに中学校生活で身につけてほしい3つのことについてお話ししました。3つのこととは、本校の3つの教育目標のことです。

「自ら学び、考え、実践する生徒（知育）・心豊かで、自他を尊び、思いやりのある生徒（徳育）・健康で、根気強く、たくましい生徒（体育）」の3つの教育目標を意識し、達成できるよう努力して欲しいということをお話ししました。

また、校長講話の中で、1学期は「基礎を耕す学期」であるというお話もしました。基礎とは、人として当たり前の行為、行動のことで、それを当たり前に行えるようにすることを「基礎を耕す」という、言い換えると「凡事徹底」ということでした。7月の校長講話では、「1学期のまとめ」についても触れました。まとめは「め・と・ま」で考えるということで、めざしたことは何か、そのためにとりくんだことは何か、取り組んだ結果、何を身につけたのか、まなんだことは何か、そして残された課題は何か、しっかり振り返ってほしいというお話をしました。さて、どうだったでしょうか？どのような1学期でしたか？各学級でも1学期のまとめについて、一人一人振り返り、自己評価をしたと思います。是非、その振り返りを基に、夏休みでエネルギーを充電し、2学期以降の学校生活につなげてほしいと思います。先ほど代表4名のあいさつにもそれぞれの反省がありました。（代表4名のあいさつより）

振り返ってみますと、57日間の1学期には、たくさんの行事等がありました。例年よりはコロナの影響により、残念ながら実施できなかった行事もありましたが、部活動結成式、新入生歓迎会、生徒総会、家庭学習強化月間の取組、本校の伝統行事である炭焼き体験学習、3年生の体験ダイビング、中体連夏季総体など、心に残る行事があったのではないのでしょうか。

その中で、特に私がうれしく思ったのは、炭焼き体験学習における皆さんの頑張りでした。木材の切り出し・窯入れを生徒数が増えたことでもあります。皆さんの頑張りにより1日で実施することができました。また、昨年から取り組んでいる「船中チャレンジビジネス」において、今年はデンスー祭りが中止になったため、どのように販売するか、各会社の腕の見せ所だと思います。2学期以降、具体的に活動が本格的になるとと思いますが、アイディアを出し合い、工夫を凝らして頑張してほしいと思います。これはとてもすごいことです。働いて収入を得ることの大変さを学んだことと思います。2学期も「チャレンジビジネス」、頑張ってください！

また、生徒会活動において、「自分を磨く、仲間を磨く、地域を磨く」というスローガンを掲げ、生徒会活動に取り組んできました。本校は、文科省国立教育政策研究所の研究指定校として2年目を迎えています。今年度は「新たな時代を切り拓く「資質・能力」の育成」のテーマのもと、実践的研究に取り組んでいますが、皆さんの生徒会活動そのものが「新たな時代を切り拓く「資質・能力」の育成」につながるものであります。是非、そのことを意識して、今後とも生徒会活動の充実を図ってほしいと思います。

そしてもう一つ、大変うれしかったのが、中体連夏季総体での皆さんの頑張りでした。1学期の締めくくりとして、ほんとうに大きな成果を挙げてくれたと思います。まずは卓球部の優勝、おめでとうございます。2年ぶりに優勝旗を取り返してくれました。緊張する中、自分を信じ集中して試合に臨んだ結果だと思います。よく頑張りました。それから、野球部も強豪の大浜中を相手に敗れましたが互角に戦いましたね。タイムリーやファインプレーもたくさん出ました。見るものを元気にするはつらつとしたプレー、試合だったと思います。バスケット部もよく頑張りました。男女とも大原中との合同チームでしたが、船中は1、2年生主体のチームながら、良く動いてシュートも決めていたと思います。今後が楽しみです。是非、来年は優勝旗が増えるといいなと期待しています。

皆さんはこの1学期、日々の授業として12週にわたり、それぞれの学年で、各教科、道徳、学活、総合的な学習の時間など、合計約300時間余りの学習をしてきました。私が見て、確実に言えることは、学校における教育活動、様々な経験を通して、少しずつかも知れませんが、皆さんは「確実に力をつけている」ということです。なので、是非、自分自身に自信を持ってほしいなと思います。ただし、過信は禁物です。絶えず、謙虚な気持ちで少しずつ、次のステップへと進んでほしいと思います。

今日で1学期は、すべて終了します。明日からは皆さんが楽しみにしている夏休みですね。ただ、夏休みと言っても、今年の夏休みはいつもの半分しかありませんが、2学期に向けて1学期の反省を基にしっかりと自分自身を鍛え直してほしいと思います。夏休みにしかできないこと、夏休みだからできることをたくさん実行してほしいと思います。

しかし、夏休みとはいえ、文化祭に向けた練習、日直活動、部活動等、やる事がたくさんありますね。各教科の夏休みの課題もあると思いますので、計画的に実施できるようにしてほしいと思います。

それから、皆さんそれぞれ家族で旅行したりなど、それぞれの計画もあることでしょう。是非、充実した夏休みを過ごしてほしいと思います。ただし、特に新型コロナウイルスの感染拡大がとても気になるところです。三密を避け、うがい、手洗い、マスクを徹底し、健康に留意しながら、安全・安心な毎日を過ごすことをしっかり行ってほしいと、強く心に留めてもらいたいと思います。

皆さん一人一人にとって有意義な夏休みになることを願うとともに、8月20日の2学期始業の日に、31名全員が元気な姿で会えることを期待し、終業式のあいさつといたします。

令和2年7月31日  
竹富町立船浦中学校  
校長 仲田欣五

“Have a nice summer vacation!”

